

Temps fort du SESSAD Europe

Thème Prévention et Education à l'environnement



Mardi 18 avril 2023 La fresque du climat

Jonathan est venu nous parler du réchauffement climatique. Nous avons fait des frises avec des jeux de cartes sur le climat que nous devons remettre en ordre. Il y avait deux groupes. Il fallait réfléchir pour un titre et décorer les affiches. On a réfléchi aux petits gestes que nous pouvons faire pour moins consommer et polluer. Nous avons parlé de : Comment le réchauffement a commencé à s'accélérer et de comment peut-on commencer à être écolo ?

La terre se réchauffe c'est à cause d'une trop grande quantité de CO2 (transport, usine, consommation de viande et d'objet trop importante) et de l'effet de serre (comme dans la serre d'horticulture) ... Les humains et les animaux sont obligés de partir de chez eux (plus d'eau, plus de nourritures, des catastrophes naturelles...).

C'était cool d'avoir fait la fresque avec des photos. J'ai découvert que l'océan se réchauffe et qu'il y a de la famine dans le monde. A refaire ou à poursuivre avec des associations de protection de l'environnement.



Jeudi 20 avril 2023 - Journée apiculture :



Thibault nous a accueilli au Tiers Lieu Le Clos de la Saulaie à Saint Aubin de Luigné. Il nous a parlé d'apiculture. Nous avons vu : comment les abeilles sont organisées et leur ruche ? Comment les abeilles font du miel ? La reine est plus longue et plus large que les autres. Les gardiennes sont celles qui protègent la reine. Les ouvrières vont chercher le pollen et elles le ramènent dans des alvéoles de la ruche. C'est grâce à elle que les plantes sont pollinisées.

Nous avons pique-niqué au château de la Haute Guerche ancienne forteresse médiévale et nous avons mis des combinaisons avec des gants pour nous protéger des piqûres pour voir une ruche habitée par un essaim d'abeilles. Nous avons eu la chance de voir une reine. Après dans la centrifugeuse, nous avons tourné pour extraire le miel des cadres. Nous avons goûté le miel qui était très bon !

Nous avons appris qu'il y avait environ 1000 espèces d'abeille en France. Elles ont moins d'espace pour s'installer. Les humains les tuent aussi avec les pesticides ... Mais s'il n'y a plus d'abeilles, il n'y a plus de fruits et légumes !



Lors de la journée, j'ai aimé être proche de la nature, proche des abeilles pour la première fois. Nous avons porté des combinaisons qui nous ont rassuré pour oser prendre les cadres dans la ruche. Nous avons aimé savoir comment est fabriqué le miel. Nous avons aimé la journée sans portable dans la nature.

Nous remercions les intervenants de ces deux journées.

N'hésitez pas à contacter Thibault Carion - Biodivart biodivart@ecomail.fr 06.74.49.10.30 en matière d'éducation à la biodiversité ou d'apiculture (formation et installation)



Les jeunes du SESSAD Europe